
 

出水商工会議所「経営発達支援計画」 

外部評価委員会 議事録 

 

 出 水 商 工 会 議 所 

中 小 企 業 相 談 所 

１・日 時 令和３年１１月１７日（水） 午後１時３０分～ 

 

２・場 所 出水市民交流センター２階 

 

  参加者：委員（株）松栄軒 松山勇 氏 

鹿児島相互信用金庫 東裕人 氏 

中小企業診断士 （有）大咲 外戸口孝一 氏 

出水市シティセールス課 窪田貴博 氏 

   

  事務局：専務理事 佐賀誠一郎 

      相談所長 田上拓郎 

 

 

３・内 容 

 

①経営発達支援計画 

 ２０２０年度外部評価について 

  

事務局 田上より事業について説明（別紙参照） 

  

 

②質疑・応答   

 

 外戸口委員：人材→確保→国の補助金を活用したらどうか？事業再構築補助金を活

用して飲食店の店舗改装を建築業者と連携して、国の１兆４千億の補助

金を行政と支援機関と連携して取りに行ったらどうかと思う。 

 

松山委員：先を見た事業計画、商工会議所を通じて補助金は色々と利用させて貰っ

ている。 

     コロナ禍で商売の仕方が変わってきた。出水市が外とつながり、底辺を

上に上げていく。意欲のある人を引き上げる。 

 

 

 



 

外戸口委員：出水商工会議所は県内及び全国的に見ても、補助金の採択レベルが高い。 

 

 

 東委員：人口は減っているが、出水市は住宅が建ってきている。物流のアクセス拠

点として、高速が開通すると更に魅力が増し、水俣からも来所する。商圏

も熊本を見据えた動きが必要ではないか？ 

     宿泊応援事業で、出水に泊まった時に、地域クーポンを貰って、初めて知

った。クーポンの増加分を考えると、殆どタダで宿泊できたような感じだ

が、経済関係の私達ですら知らなかったので、もっとＰＲが必要ではない

か？ 

 

外戸口委員：「６．新たな需要の開拓について」 

      ふるさと納税の出水市一人あたりの金額が 717円であり、県内最下位の 

鹿児島市に次いで下から２番目。出水市長の公約の稼げる観光は？ 

観光で日帰り 7千円、宿泊３万円の経済効果がある。 

 

 

松山委員：商品に特化して掘り下げていく。バイヤーは地方のいいものを求めている。 

     マスコミを上手く利用する。 

 

 

外戸口委員：ふるさと納税コンクールを実施し、優勝者を出せば、メディア、マスコ

ミが食いつく。 

 

 

窪田委員：先程から知ってもらうことがまず必要ということですが、商工会議所でも

今度、動画セミナーを開催されますが、ＳＮＳをやっている商工会議所は

どのくらいありますか？ 

 

田上：  日本商工会議所の方から聞いたのですが全国５１５カ所の商工会議所で 

Facebook：92会議所 

TikTok：0会議所と聞いてます。 

 

 

 

 

 

４ 午後２時５０分 閉会 


